

Olten, 23. September 2025

Informationen zur SHV-Sichtung Aktive

Ablauf der Sichtung

Es werden interessierte Spieler*innen mit Schweizer Staatsbürgerschaft ab Jahrgang 2009 gesichtet. Die Sichtung dient dazu, 18 bis 24 Spieler*innen für die jeweiligen Kader Nationalmannschaft Beachhandball (NmBhB) zu selektieren.

Alle angemeldeten Spieler*innen werden nach diversen sportartspezifischen Kriterien beurteilt:

- Sportmotorische Voraussetzungen (Technik, Koordination, Motorik, Agilität)
- Konditionelle Faktoren (Schnelligkeit, Kraft, Beweglichkeit, Ausdauer)
- Spielfähigkeit (Entscheidungsverhalten, Aktionsschnelligkeit, Teamverhalten)
- Mentale Stärke (Risikobereitschaft, Motivation, Aufmerksamkeit, Auffassungsgabe)

Was ist der Zweck der Nationalmannschaft Beachhandball?

Ein ergänzendes Fördergefäß für Spieler*innen aus dem Hallenhandball, welche sich im Sand weiterentwickeln und International messen wollen. Die Spieler*innen entwickeln sportartenübergreifend Fähigkeiten und Fertigkeiten weiter. Die Nationalteams bilden das **Schweizer Beachhandball-Aushängeschild** und nehmen an der Beachhandball-Europameisterschafts-Qualifikation 2026 teil.

Beachhandball ist kein Ersatz für Hallenhandball, es ist eine leistungssteigernde Ergänzung!

Anforderungen

- Besuch der drei eintägigen Lehrgänge während den Nationalmannschaftspausen im Winter 25/26
- Teilnahme an den 5-6 Zusammenzügen/Turnieren in den Monaten Mai und Juni
- Vorbildliches Verhalten sowie die Bereitschaft, in den Trainings sowie an den Spielen vollen Einsatz für die Schweiz zu geben
- Zeit/Ferien um als Mitglied der Aktivteams an der Europameisterschafts-Qualifikation vom 7. bis 13. Juli 2026 teilnehmen zu können
- Wenn möglich ab Mai 2026 einmal wöchentlich im Sand trainieren und mit Beachhandball-Teams an den Schweizer Turnieren teilnehmen

Selektion

Über die Selektion in die Nationalmannschaft Beachhandball werden alle Sichtungsteilnehmer*innen bis Ende März 2026 durch die Administration Beachhandball nach Kontakt durch den/die Nationalteam-Trainer*in per E-Mail informiert.

Abmeldung

Die Trainings sind grundsätzlich obligatorisch. Verpflichtungen im Hallenhandball-Verein sowie -Meisterschaftsspiele haben insbesondere während der Hallensaison 2025/26 Vorrang.

Bei der Planung von Urlaub und anderen Aktivitäten müssen die Beachhandballtermine zwingend beachtet werden.

Zuschauer

Zuschauer werden gerne gesehen und die Beachanlage ist für alle Interessierten offen.

Daten

<https://www.handball.ch/de/spielbetrieb/beachhandball/>

Kosten

Bei einer Selektion Ende März 2026 für die Nationalteams Beachhandball stellt der Schweizerische Handballverband allen Kaderspieler*innen CHF 600.00 als Grundbeitrag für anfallende Kosten (Trainingsbetrieb Beachanlagen, Kosten der Vorbereitungsturniere, Lehrgänge, Trainer*innen, Ausrüstung) in Rechnung.

Bei einer definitiven Selektion für die Europameisterschafts-Qualifikation können weitere Kosten von voraussichtlich CHF 600.00 anfallen, ein Teil wird durch Sponsoringeinnahmen zu generieren versucht.